



Lundi 23 juin 2025

Rouen reçoit le Label « Ville engagée contre le SIDA »

Le SIDA reste une réalité pour des millions de personnes à travers le monde, malgré les progrès médicaux. Aujourd'hui, 39 millions de personnes vivent avec le VIH, dont 166 300 en France et plus de 3 700 en Normandie.

Lundi 23 juin 2025, la Mairie de Rouen a été distinguée par le label « Ville engagée contre le Sida » décerné par l'association Élus Locaux contre le SIDA (ELCS). Face à cet enjeu majeur de santé publique, Rouen est reconnue pour ses actions volontaristes et constantes en la matière mais également de la lutte contre la précarité. En adhérant à l'ELCS, la municipalité renforce également ses liens avec les partenaires locaux et nationaux.

Pour Nicolas MAYER-ROSSIGNOL, Maire de Rouen et Président de la Métropole Rouen Normandie, Caroline DUTARTE, Première Adjointe au Maire en charge des Solidarités et Jean de BEIR, Conseiller municipal délégué à la Santé : *« Nous sommes fiers de recevoir le label « Ville engagée contre le SIDA ». Cette reconnaissance est le fruit de notre engagement collectif et de nos efforts constants pour lutter contre le VIH/SIDA mais plus largement, en matière de santé publique. Ce label souligne notre détermination à créer une société plus inclusive et solidaire, où chacun peut vivre sans stigmatisation ni discrimination. Nous continuerons à travailler main dans la main avec nos partenaires pour renforcer nos actions et sensibiliser davantage notre population ».*

Pour Jean-Luc ROMERO-MICHEL, Président d'ELCS : *« Il s'agit d'un moment important car nous pouvons nous retrouver ensemble, les uns les autres, pour poursuivre notre engagement en faveur de la lutte contre le VIH/Sida. A ce jour, que ce soit dans la vie personnelle et professionnelle, cette maladie est toujours aussi taboue et discriminée. C'est important qu'une ville comme Rouen puisse s'engager politiquement en faveur de cette cause car le sida se soigne aussi par la politique. En 2025, nous demeurons dans cet espoir formidable fixé par l'ONUSIDA d'enrayer la maladie d'ici 2030. Imaginez qu'en 2030 on puisse parler du VIH comme une histoire du passé ! Cela est possible, grâce au dépistage, aux traitements, et à la mobilisation des villes, comme celle de Rouen, pour sensibiliser, informer et prévenir les habitant.es avec un message fort qui est le suivant : on est à vos côtés ! ».*



Cabinet du Maire
Contact presse
presse@rouen.fr
07 35 08 86 53

Lors du Conseil Municipal du 6 février dernier, Rouen a délibéré et validé l'adhésion à l'Association des Elus Locaux Contre le Sida (ELCS).

Au regard des actions menées par la municipalité décrites ci-après, l'association a proposé que Rouen soit labellisée « Ville engagée contre le Sida » :

- **Éducation et sensibilisation** : Comme la semaine de la santé sexuelle (qui concerne également le dépistage du VIH) - qui s'est déroulée du 2 au 8 juin dernier et qui proposait des ateliers, conférences, actions de prévention – la Ville de Rouen mène des actions pour informer les jeunes et faire la promotion de la contraception, du consentement et la sensibilisation aux enjeux de la santé sexuelle.
- **Campagne de communication** : à l'occasion de la journée mondiale de lutte contre le VIH/SIDA, le 1^{er} décembre 2024, le COREVIH Normandie, la Métropole Rouen Normandie et l'ARS de Normandie se sont associés pour diffuser – entre le 27 novembre et le 3 décembre – une large campagne de communication sur l'ensemble de la métropole. Cette dernière a été relayée par la Ville de Rouen pour rappeler les actions de prévention et de sensibilisation.
- **Soutien aux associations** : Subventions annuelles pour les associations locales telles que le Planning Familial (10 000€/an), Médecins du Monde (10 000€/an), la Boussole (20 000€/an) et AIDES (3 500€/an) qui travaillent sans relâche pour aider les personnes les plus vulnérables, notamment celles vivant avec le VIH.
- **Soutien aux différents acteurs de son territoire intervenant en matière de lutte contre le SIDA** :
 - auprès des partenaires institutionnels et associatifs qui œuvrent en matière de prévention et de promotion de la santé sexuelle et qui luttent contre les Infections Sexuellement Transmissibles (I.S.T.) et le VIH-SIDA : **le Centre Gratuit d'Information, de Dépistage et de Diagnostic du CHU de Rouen, Médecins du Monde, le Planning Familial de Seine-Maritime, Aides, La Boussole** ;

- **au Comité de coordination de la lutte contre les I.S.T. et le VIH (COREVIH) de Normandie**, réseau régional porté par le C.H.U. de Rouen qui coordonne les acteurs de terrain cités, ci-dessus, dans le cadre de la stratégie Nationale de santé sexuelle et du Projet Régional de Santé porté par l'Agence de Santé Régionale de Normandie, qui devient en 2025 Comité de coordination régionale en santé sexuelle (CoReSS) Normandie, avec des missions élargies à l'ensemble de la santé sexuelle, et qui a proposé en 2024 à la Ville, d'intégrer le réseau des « Villes sans SIDA », avec pour objectifs de renforcer l'information, à la prévention et au dépistage et d'en faciliter l'accès pour tous, notamment pour les plus vulnérables ;

- **au Planning Familial de Seine-Maritime**, qui porte le Réseau Santé Sexuelle métropolitain et qui a été accompagné par la Ville, dans le cadre de la mise en place du « Village de la santé sexuelle » du 5 juin 2024, lors de la semaine de la santé sexuelle qui s'est déroulée, du 3 au 9 juin 2024, à Rouen.

Cette adhésion permet de renforcer cette dynamique et rejoint les engagements pris par la Ville dans le cadre du Contrat Local de Santé de la Ville de Rouen contractualisé avec l'A.R.S. de Normandie et la C.P.A.M. de la Seine-Maritime en octobre 2022, qui formalise la volonté politique d'agir en faveur de la santé des Rouennais, en particulier sur le champ de la promotion de la santé et de la lutte contre les causes de mortalité évitables.

Où se faire dépister gratuitement à Rouen ?

Le CeGIDD, situé - porte G24, Hôpital Charles Nicolle, 37 boulevard Gambetta – est un centre de dépistage du VIH, VHB, VHC et des infections sexuellement transmissibles (syphilis, chlamydiae et gonocoque). Les consultations sont sur rendez-vous, gratuites, elles permettent de vous aider et de vous conseiller pour une meilleure prévention et vous proposent un dépistage adapté de l'infection VIH (Sida), des hépatites virales B et C et des maladies sexuellement transmissibles.

Comment prendre rendez-vous ?

- Auprès du secrétariat dans le service
- Par téléphone au **02 32 88 80 40** du lundi au vendredi de 8h30 à 16h30
- En ligne

Contacts presse :

Ville de Rouen : Vanessa DAVID – presse@rouen.fr / 07 62 69 76 40

Elus Locaux contre le Sida : Simon MASSET-DENEVRE – simon.masset-denevre@elcs.fr / 07 82 21 63 66